
25 de noviembre a las 12:00 horas 

2024

ACTO DE TOMA DE POSESIÓN 
DEL EQUIPO DE DIRECCIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD 
PONTIFICIA COMILLAS

Prof.ª Dr.ª D.ª Belén Urosa Sanz 
Vicerrectora saliente de Alumnos y Alumni 





ACTO DE TOMA DE POSESIÓN 
DEL EQUIPO DE DIRECCIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD 
PONTIFICIA COMILLAS

Prof.ª Dr.ª D.ª Belén Urosa Sanz 
Vicerrectora saliente de Alumnos y Alumni 





5

Rector Magnífico,
Dignísimas Autoridades,
Profesores e Investigadores, 
Personal de Administración y Servicios,
Señoras y Señores.

Hoy hace un año, cinco meses y 10 días que tomé posesión como vicer-
rectora de Alumnos y Alumni de la universidad, ha sido un tiempo corto 
pero intenso, duro pero productivo, complejo pero lleno de retos y nu-
evos proyectos y sobre todo apasionante.

Quisiera agradecer, antes de nada, al rector Enrique Sanz la confianza 
que depositó en mí y la oportunidad que me dio de formar parte de su 
equipo rectoral y participar en la construcción de este vicerrectorado, a 
pesar de mis reticencias y del difícil momento en que me hice cargo de 
él. Gracias Quique.

Este vicerrectorado, a mi modo de ver, marca las señas de identidad de 
nuestros alumnos y alumni y diferencia la formación que reciben de la 
que proporcionan otras instituciones universitarias. Representa el valor 
añadido, el plus que aporta el estilo propio de educar de la Compañía 
de Jesús. En él se trabaja para que los alumnos puedan construir su 
futuro como personas y como profesionales, personas comprometidas 
con la sociedad, capaces de aportar su granito de arena para hacer de 
este mundo un mundo mejor.  En este vicerrectorado, se acompaña al 
alumno en su desarrollo académico y personal en un tiempo clave en el 
que muchos de ellos pasan por situaciones de alta vulnerabilidad.   

Para escribir este discurso de despedida, releí el que escribí en mi toma 
de posesión y he visto con satisfacción que todos los objetivos que me 
había marcado los hemos logrado o están en marcha, ojalá puedan se-
guir su proceso y llegar en este nuevo tiempo a conseguirse. 

Tengo tan sólo 5 minutos para hablar de estos meses e hice una primera 
versión en la que quería enumerar todo lo que hemos hecho en este 
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último año y medio, pero el tiempo se triplicaba, así que he optado por 
elegir de, entre todo, lo que supone a mi parecer un avance significati-
vo en el vicerrectorado.

Desde el Servicio para el Desarrollo Integral de la Comunidad Uni-
versitaria (Comillas Comunidad) en colaboración con el Servicio de 
alumni, se ha desarrollado el Proyecto Class Leaders que fomenta el 
sentido de pertenencia institucional en los alumnos. Un grupo de estu-
diantes comprometidos que promueven y colaboran con la universidad 
y constituyen el canal principal de comunicación con sus compañeros. 
Los estudiantes que participan en este proyecto serán la semilla que 
fortalecerá en el futuro una potente red de alumni, creando vínculos 
duraderos y contribuyendo al crecimiento y éxito de nuestra comuni-
dad universitaria.

Gracias a la colaboración con el vicerrectorado de estrategia académi-
ca, innovación e internacionalización hemos avanzado hacia una políti-
ca común de trabajo en el tercer sector, por fin podemos disponer de 
información compartida sobre estas entidades. Ha sido un lujo poder 
trabajar contigo Paloma.

En Comillas Solidaria se ha revisado toda la oferta de proyectos de vo-
luntariado académico y se ha puesto en marcha la Red Solidaria Comil-
las de voluntariado para PAS y PDI y proyectos específicos de Alumni. 
Y hemos firmado convenios de colaboración con Entidades del tercer 
sector estratégicas como Entreculturas, Cruz Roja y la ONCE. Este tipo 
de proyectos cultivan un profundo sentido de responsabilidad social y 
compromiso con la comunidad y enriquecen la trayectoria educativa 
de los alumnos y los preparan para ser agentes de cambio, capaces de 
transformar positivamente la sociedad.

La restructuración y refuerzo de la Oficina de Acompañamiento Integ-
ral del Alumno (Comillas Contigo) ha supuesto un recurso fundamental 
para apoyar a todos los alumnos en una alta situación de vulnerabili-
dad, con heridas psicológicas, problemas educativos y situaciones so-
ciales y familiares complejas. El refuerzo en los recursos humanos de 
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esta oficina y su presencia en los diferentes centros, está permitiendo 
llevar a cabo el diseño de acciones hacia la prevención y el diagnósti-
co de problemas sociales, psicopedagógicos y psicológicos, así como 
la intervención específica a través de la coordinación con las unidades 
académicas y la derivación a unidades especializadas de intervención.  
La labor coordinada con los responsables académicos de los centros, 
permite abordar de forma holística la situación del alumno, dando re-
spuesta a las dificultades académicas derivadas de esta situación de 
vulnerabilidad.

Se han dado los primeros pasos en armonizar normas y procedimientos 
de trabajo en situaciones disciplinarias y de aplicación del sistema de 
entorno seguro, con la mirada puesta en un futuro Plan de Convivencia 
Universitaria y en la propuesta de medidas alternativas. Gracias Federi-
co por trabajar juntos en estas situaciones tan complejas y sensibles, 
creo que hemos hecho un buen equipo.

Para dar una mejor atención al alumno, el vicerrectorado ha elabora-
do el Plan de Acción Tutorial de la universidad. Con la aprobación por 
Junta de Gobierno de sus Áreas de actuación y Funciones, la creación 
de un Repositorio de Recursos y el diseño de un plan de formación 
específico. Po fin tendremos un marco de referencia común de la 
labor de los tutores, facilitando su actividad. La colaboración en este 
plan de la acción académica de los centros a través de los tutores y el 
apoyo de los servicios hace que esta institución pueda llevar a cabo 
en las mejores condiciones el acompañamiento personal, académico 
y la incorporación al ámbito profesional de los alumnos. Acción que 
distingue a esta universidad del resto de instituciones por su calidad y 
calidez humana en la formación de sus estudiantes.

En estos últimos meses se ha podido estructurar y reforzar con más 
recursos el área de Comillas Espiritualidad, estrechando nuestros lazos 
con la red MAG+S, los encuentros MASQue, la Plataforma Apostólica 
de Madrid y los Hermanos de San Juan de Dios y se han programado 
actividades, retiros, encuentros y grupos en torno a la espiritualidad 
ignaciana, la interioridad y la fe.
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Todos conocemos el complejo trabajo del Servicio de Orientación 
en Carreras Profesionales, Prácticas y Empleo. Recientemente se ha 
reestructurado para poder dar respuesta más eficaz a los estudiantes, 
centros y empresas. Pero me gustaría resaltar el avance que ha 
significado hacia la empleabilidad de nuestros alumnos el que se 
hayan acordado itinerarios de empleabilidad por titulación con los 
responsables académicos de cada grado y máster y el servicio de 
asesoramiento personalizado a los alumnos. Pero también, la inclusión 
de un programa de apoyo a los alumni ante situaciones de desempleo 
o cambios profesionales. Sin duda el proyecto que me hubiera 
gustado desarrollar, por el impacto institucional que podría haber 
tenido en toda la institución, es el de “Empresas Amigas”, estrechar 
lazos de colaboración con organizaciones estratégicas más allá de la 
colaboración en prácticas y empleo. Ojalá pueda llegar a salir adelante. 

Estructurar y poner en marcha la Unidad de Ecología Integral ha sido 
todo un reto. El grupo de asesores y delegados con su trabajo va a 
permitir la elaboración futura de un Plan de Ecología Integral para 
toda la universidad. El proyecto está en marcha y hemos conseguido 
elaborar el Marco conceptual que permitirá seguir trabajando en la 
promoción de la sostenibilidad y la responsabilidad socioambiental a 
favor del cuidado de la Casa Común.

Esta institución siempre ha estado orgullosa de su política de ayudas 
al estudio y hemos podido seguir avanzando en la concesión de becas 
padre DIMO, así como en el resto de ayudas de grado con una inversión 
de 4 millones y medio de euros. En proceso está la ampliación de las 
ayudas al postgrado y a las estancias en residencias universitarias y 
colegios mayores.

Por último, el desarrollo del servicio Alumni, con sus proyectos de 
comunidades internacionales y corporativas, el desarrollo de nuevos 
clubes, la expansión del proyecto de mentoría y la consolidación 
de eventos para fortalecer el networking ha sido verdaderamente 
importante. La expansión de este servicio y su contribución a fomentar 
el sentido de pertenencia entre nuestros antiguos alumnos nos 



hace estar verdaderamente convencidos de pertenecer a una gran 
Universidad. Son ellos los que nos dan prestigio y el faro que guía a 
nuestros actuales alumnos. Sin duda el Plan de Emprendimiento y sus 
acciones específicas con el concurso de ideas y los foros de inversión, 
han supuesto un cambio cualitativo para el avance del desarrollo de 
vocaciones emprendedoras.

Gracias Irene, Virginia, Nacho, María y Jesús y a todos vuestros equipos 
ha sido realmente un reto apasionante y una oportunidad de conocer 
y trabajar junto a unos magníficos profesionales. Gracias Patricia por 
estar siempre ayudándome en esta labor y gestionar mi agenda con la 
elegancia y la eficacia que lo has hecho. Este vicerrectorado en el que 
trabajan 65 personas es un vicerrectorado complejo para la gestión. 
Gracias Chema por echarme una mano en el conocimiento específico 
de estos profesionales.

Y por último quiero finalizar dando las gracias a mi marido Javier y a 
mis hijas Elena y Marta por no haberme abandonado nunca, por estar 
siempre apoyándome en todas mis etapas y proyectos y por ser el 
verdadero motor que me impulsa y me da energía para reinventarme 
cada día. Sois lo mejor de mi vida.

Y ahora me dirijo a por una nueva etapa profesional para todos los 
años que me quedan de trabajo por delante, con el foco puesto en 
la Investigación y en la Docencia que son mi verdadera vocación. Con 
toda la ilusión y la energía que tengo y sobre todo la pasión por todo 
aquello de lo que me ocupo.

Como ves Jaime es un reto precioso. Un lujo de vicerrectorado. Espero 
que puedas disfrutar y divertirte tanto en él como yo lo he hecho.

GRACIAS A TODOS.
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